

Año..... Ptas. 4'50
Semestre... 2'50
Trimestre... 1'50
Extranjero doble precio.

Anuncios y comunicados
precios convencionales

TIERRA SORIANA

DIRECTOR

José Sáenz

a quien se dirigirá toda
la correspondencia.

Redacción y Administra-
ción: Callado, 9.
Soria.

Periódico trisemanal independiente
SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SÁBADOS

Franqueo concertado

AÑO VI.

Sábado 26 de Agosto de 1911

NUM. 724

POLÍTICA TRANSCENDENTAL

El ministro de Fomento, D. Rafael Gasset, sigue con empeño su política hidráulica y de construcción de caminos vecinales.

Lo malo es que Gasset no cuenta con todos los millones que necesita y así sus promesas, hechas seguramente con la mejor intención, no pasan de promesas de parlanchín.

Recientemente y con motivo de sus trabajos de construcción de caminos vecinales, el joven ministro ha dirigido a los labradores una carta excitándoles al trabajo para que desaparezca la realidad de esta frase de Moret:

«El labrador de hoy pasa peor vida que el siervo de la gleba; no conoce de la civilización más que sus cargas y sus corrupciones. El Estado no llega a él, sino en figura de recaudador, de sargento y de candidato, para tomarle la hacienda, los hijos y la paz.»

Hoy el Estado llega hasta el siervo para decirle: «Concierta conmigo, únete a mí, trabaja a mi lado y saldrás de esa esclavitud humillante».

De «El Mercantil», de Teruel, son los siguientes comentarios, y fragmentos de la carta de Gasset y que reproducimos gustosos por considerar este asunto de gran actualidad ó interés para la provincia.

Al construir un camino que une a la vía férrea ó a la carretera, se realiza una labor política transcendental.

Si los pueblos han entrado en actividad para elegir diputado o concejal, con provecho de algunos, con mayor motivo deben hacerlo ahora. Tras de esta etapa vendrán otras en que habrá que unirse a fin de allegar recursos para los riegos, la enseñanza agrícola, los puertos, los ferrocarriles secundarios y la repoblación forestal, realizando así la reconstitución nacional, invocada uno y otro siglo.

Si los pueblos ahora no consiguen tener un camino, su situación será bochornosa. Ahora comienza la modernización de Marruecos. Entre españoles y franceses hacen caminos. Antes servíamos de cotojo con Marruecos; posible es que ahora pasemos a un plano inferior.

Es preciso luchar para vencer obstáculos. No se puede ofrecer una costa al país durante treinta años, y negar después los recursos para realizarla. ¿Que de dónde saldrán estos recursos? ¿De dónde han salido para escuadras y subvenciones navieras, importantes 24 millones de pesetas?

De sobra conozco—dice el ministro—que aun cuando nos acompaña el éxito se dirá que nuestra labor es subalterna, en la política. Pero aumentaremos la fortuna de muchos, que es el modo de crear la fortuna de todos; muchos que se expatriarán quedarán entre nosotros. Siendo esta labor subalterna en la política española, otras frases principales de nuestra política no han fertilizado un

vermo, no han concluido con la incomunicación de 4.000 pueblos, no han detenido un emigrante, no han reducido la cifra abrumadora de los analfabetos, no han logrado riqueza con que nutrir un ejército que disponga de medios eficaces para defendernos sin aje no auxilio, no han logrado, en fin, rebajar ni un metro la distancia que nos separa de las naciones cultas y pregresivas.

CANTARES

A orillas del mar soberbio me puse a considerar que las olas que más suben son las que descienden más.

El sentimiento más grande que un hombre puede tener, es el que teniendo madre le maldiga una mujer.

Mi pecho dice que te ama, mi corazón que te adora, mi pensamiento te llama soberana señora.

Mis amores y mis odios los expreso en mis cantares; todo el mundo los repite y no se da cuenta nadie!

Si juntos nos enterrasen resucitara por tí y te diera aquellos besos que en el mundo no te di.

Tu balcón, iris del cielo, hace patentes milagros, te asomas y es el Oriente, lo entornas y es el Ocaso.

Vengo a pedirte perdón; no puedo luchar contigo, pues mi mayor enemigo es mi mismo corazón.

Se amaron los dos un día y luego se separaron; él se dijo: «Una aventura». Ella lloró un desengaño.

Luz y tinieblas

Antes, cuando la ilusión me guiaba, en mis viajes a las regiones del ensueño, la veía hermosa, como una aurora de claridades, de colores tan bellos, tan variados y de una luz tan viva, que llegaban hasta mi febril imaginación inundándome de luminosas ráfagas de los más delicados tonos; combinábanse caprichosamente sus varios matices, formando allá, en el profundo recinto de mi alma, donde bullían quiméricos sueños, —un arco inmenso del que irradiaban sublimes resplandores a cuya claridad pasaban triunfantes, rápidas, esplendorosas, llenas de luz continuas cabalgatas de visiones... Y yo, en éxtasis delicioso, en dulce laxitud, como atelargado y soñando consciente sueños muy dulces, las veía pasar fastuosas, boyantes, bajo el arco de triunfo que iluminaba mis quimeras, a cuyos reflejos lanzaban destellos reflejantes, brillantísimos los oropeles de sobrehumanas concepciones que deefilaban en vertiginosa marcha encendiéndose unas a otras, incesantemente, turbulentas como a ba-

lanchas de seres fantásticos que inundaban a su paso por mi mente, todo mi ser de luz, de alegría, de ilusión... dejando en mis pensamientos de oro y rosa, el eco lejano del estrépito de su marcha, y el recuerdo de aquellas cabalgatas de visiones, escrito—en el alma de un peregrino que rápido camina por las regiones de la loca fantasía,—por las manos rosadas de la diosa ilusión, con letras tejidas sobre lienzo de oro, con guirnaldas de azulinas flores a las que inundó con el hábito divino de hermosos perfumes de su fresca boca, imprimiéndolas,—con las clarísimas y rosadas luces de su mirada,—los más bellos tonos de los colores de ensueños y esperanzas...

Mas, hay!... Aquellas flores pleotóricas de aromas y de vida, murieron, llorando mustios pétalos que habían perdido su fragancia y su color, y aquella luz bellísima de claridades de aurora, fué extinguiéndose lentamente, hasta que muy débil, rosada, muy pálida iluminaba con sus tenues resplandores, la última flor azulina que marchitándose iba a morir en el mismo lecho en que próximas murieron sus hermanas... Y así fué, una ráfaga de frios vientos de desencantos que traían vahos de desilusión hicieron morir aquella flor ecilla que espiró, con el último rayo de rosada luz...

Desde entonces, en el profundo recinto de mi mente, ya no hay quimeras, ya no hay perfumes, ya no hay ni luz, ni flores; ni por él pasa brillante y majestuosa la extraña cabalgata de visiones... Semejando una caverna olantesca, tenebrosa, es oscuro, muy oscuro, y sobre las secas hojas de muertas flores vagan los negros fantasmás del desaliento y de la desilusión, haciendo crujir aquellos tristes despojos, con sus pasos que resueñan en el vacío como ayes lastimeros de dolor y de desesperanza... Y donde la hermosa ilusión, había ungido un soñador, con oro y guirnaldas de flores, la fría Fatalidad ha colocado, sobre dolores y abrojos, un epitafio a la Esperanza, que yace, en la oscura catacumba de tristes sueños luminosos que fueron sumidos en tinieblas...

GONZALO SABATER BARONA.
Valladolid 20-8-911.

CRÓNICA

PAZ Y VENTURA

Estas noches quietas es cuando el espíritu se recoge dentro de nosotros, sin querer saltar sobre todas las cosas; estas noches, que nos hablan de una paz georgica digna de ser cantada por Virgilio. De esa paz de los pueblos pequeños, metidos en las sierras, y cuya torrecilla apenas se alza sobre las casas bajas y terrosas.

Aquí, en los pueblos de Aragón, es menester ahora, esa paz de leyenda que no gozan desde hace algunos años; y ora son los hijos del terruño quienes emigran buscando tierras quien sabe si menos hidalgas, pero más hospitalarias,

ora son las banderías políticas; ya las malas cosechas, ya la falta de agua que han menester y que no llega, lo cierto es que entre las cuatro casas de adobes de los pueblos de Aragón, ni creo que de ningún sitio, puede encontrarse la santa paz apetecida.

Tiempos dichosos los pasados —dicen los viejos— en que en vez del ferrocarril se oía en las carreteras reales el alegre repique-tear de las diligencias rodando entre nubes de polvo al impulso de las nobles mulas; cuando el réstallar del látigo del mayoral no había sido aun sustituido por la voz de un mozo de estación llamando al tren a los señores viajeros.

Estaban más lejos entonces las grandes y ruidosas ciudades, y de Madrid, de Barcelona, de las enormes urbes españolas, enormes para aquellos hombres de égloga, apenas si llegaba a los pueblos como un eco de algo que se fuera perdiendo en el camino.

Al pasar los años, años en que el afán del hombre progresista, del hombre que estudia y trabaja sin mover los brazos bien palpable esta que ha sido correr, esos pueblos han variado mucho y han cogido el fruto del progreso tan a deshora que se les ha podrido en las manos, antes de hallarse en sazón para comerlo sin temor de que se les indigestara.

Y es que el deseo de los pueblos, como el de todo lo pequeño, es ensancharse, crecer, llegar a donde los mayores, que son las ciudades de hecho, y alternar con ellas sin sonrojo porque siendo iguales ya no hay gerarquías.

Ahora la paz de esos pueblos antañosos, que no conocemos los que a vivir empezamos, sólo se puede hallar, de noche por su puesto, en tal cual rincón olvidado de las viejas ciudades que también tienen su urbe nueva y grande, sus vicios nuevos, grandes vicios siempre, bajo la careta de un progreso todo luz; pero buscarla a media hora de tren de estas ciudades no es posible, porque en el pueblo más pequeño, aun cuando no haya trilladoras ni quiza brazos que recojan el grano, habrá casino, política y juego y hasta tal cual cupletista venida de las urbes grandes y venida a menos, taconeando ante chicos que ya beben vermouth.

A. Ibáñez SÁNCHEZ.
Zaragoza.

De Madrid

(De nuestro corresponsal especial)
Sr. Director de TIERRA SORIANA.
Soria.

Muy señor mío: En Lisboa continúan los carbonarios realizando actos de salvajismo contra las personas, contra el derecho y contra la propiedad, sin que las autoridades del nuevo régimen se preocupen de tan inicuos atentados, ni procuran por ningún medio hacer un ejemplar castigo para que esos

foragidos cesen en sus terribles hazañas. La última realizada, por los enemigos de la sociedad, ha sido la de incendiar las fábricas que allí tenían establecidas varios corcheros, con el pretexto de que sus obreros se negaban a secundar la huelga que los dichos carbonarios alientan para facilitar sus continuas fechorías.

Los bomberos y autoridades acudieron a los lugares siniestrados, pero no pudieron hacer nada para extinguir los incendios, porque los autores de los atentados se cuidaron en cortar previamente el agua, para impedir toda obra de salvamento.

Como las fábricas eran propiedad de subditos extranjeros, estos han formulado una enérgica protesta, que servirá de base a una reclamación diplomática colectiva.

¿El cólera en España?

El ministro de la Gobernación ha recibido noticias oficiales del estado sanitario de los pueblos de Riera San Vicente y Vendrell (provincia de Tarragona), sobre el análisis hecho con las aguas; más como los informes son muy ambiguos, aunque parecen demostrar la existencia de germen infeccioso, sin que por ello se haga ninguna afirmación categórica, el Sr. Barroso está dispuesto a enviar un inspector sanitario que le informe de la verdad de los hechos, si esta noche no recibiese noticias concretas que permitan cerciorarle si en dichos pueblos existe ó no el cólera.

Se ha enviado a los mencionados pueblos material sanitario.

Según el ministro, se halla dispuesto a proceder enérgicamente contra las autoridades locales que por un mal entendido amor a la patria chica, tratan de ocultar el estado sanitario de los respectivos pueblos y observar la misma línea de conducta con los gobernadores civiles que toleren las infracciones en cuestiones sanitarias.

Negativa de Pidal

El ministro de Marina ha desmentido que el general Morgado esté disgustado porque el Recalde no vigile la pesca en las rías bajas de Galicia, pues dicho buque ha sido destinado a las aguas de Marruecos, por exigirlo así las necesidades del servicio.

Contramaestre muerto

A bordo del crucero «Princesa de Asturias», recientemente fundeado en la Carraca, falleció víctima de un accidente, el contramaestre señor Pita.

El cuadro de la «Gioconda»

El gobierno francés y la prensa han ofrecido cuantiosas sumas al que descubre el paradero del cuadro Gioconda, de Vinci.

La firma de hoy

San Sebastián.—El rey ha firmado los siguientes decretos: Destinando al Coronel de infantería D. Salustiano Cepa García para la zona de reclutamiento, en Pamplona. Destinando al Teniente Coronel D. Pacheco Montero para el mando del batallón de cazadores de Tarifa, ídem, al Coronel de caballería don

LAS PRÁCTICAS DE TIRO

La conferencia de ayer

A las diez de la mañana de ayer se reunieron en el Salón de sesiones del Excmo. Ayuntamiento, los señores Jefes y oficiales que asisten al curso de tiro, para analizar los ejercicios del día y para oír la conferencia sobre los ejercicios de tiro de noche contra un pueblo delatado por sí y un pueblo delatado con proyector.

De desarrollar esta conferencia estaba encargado el Teniente Coronel Sr. Correa y Oliver, prestigioso jefe del arma de artillería.

Expectación por el ejercicio de tiro de noche

En todo Soria había gran interés por presenciar el ejercicio de tiro contra un pueblo, que sea delatado por sí mismo y no era menor la ansiedad reinante por ver el efecto de disparar contra un pueblo delatado por proyector.

Se había dicho que estos ejercicios tendrían lugar en las proximidades del kilómetro 3 de la carretera de Logroño y en todas partes se veían preparativos de excursión al cerro Velloso, el Mirón, el Castillo y sitios elevados de lugares cercanos a la ciudad.

Primeros preparativos

Poco después de las 12 salió el Teniente Oliver, hacia el lugar donde debían colocarse las baterías conduciendo el tren de iluminación del modelo Siemens.

La sección de caballería

Los tenientes Sres. Granados y Baños, de la sección de caballería, tenían tomadas todas las precauciones de vigilancia con los soldados a sus órdenes, que a las seis y media de la tarde empezaron a salir en dirección al campo de tiro.

Salida de las baterías

Cuando apenas serían dadas las siete y media de la noche, el reporter que esperaba la salida de las tropas del 5.º montado, oyó sonar de clarines y ruido de pesados carros que llegaban al Collado por la plaza de San Esteban.

Las tres baterías del 5.º montado y muchos Jefes y oficiales desfilaron por el Collado precedidos de la banda de trompetas que tocaba marcha.

El deber del reporter

Cansado, abatido de una pesada tarea, desalentado por una indisposición, el reporter tuvo que poner ayer a buena prueba su efecto y cariño a los amables lectores de este periódico.

Otros «reporters» disponían de caballo ó coche para trasladarse al campo donde había de celebrarse el fantástico tiroteo de artillería. Yo me alentaba a mí mismo, el estímulo de hacer información directa me animaba, y paso a paso, carretera adelante llegué al kilómetro 4 de la carretera de Logroño en el instante mismo que enfilaban los cañones de la 4.ª batería sobre un pueblo iluminado con luces colocadas en las torres y en las esquinas de las casas.

El efecto en verdad era fantástico un cielo negro, cubierto con brillantes estrellas; a lo lejos, lucecillas murientes que se estredecen en agónicos destellos, como si imaginaran que sobre ellas iba a llover metralla.

La carretera llena de coches, iluminados con blancas luces formaban maravillosos contrastes con la luz rojiza de bicicletas innumera-

bles. Ginetes, peatones y carruajes formaban un conglomerado. Ordenes, gritos de ordenanza precedieron a la iniciación del fuego. Después nada se oía en el campo, antes tan solitario de la carretera Grray.

Pasó un momento y se oyó una voz de mando ¡A 3.200! ¡fuego! Un estampido enorme, conmovió a todos los que presenciaron el espectáculo llamaradas y oleadas de fuego, una, diez y más de cien veces repetidas.

Sobre el blanco, explosión de granadas; luces que caían al suelo barridos por la metralla.

¡Soberbio espectáculo!

Primer ejercicio

Estaba el blanco en la base de la Sierra de Canredondo; en este mismo término, y con gran rapidez se enfilaron los cañones hacia este punto.

A las nueve en punto, el capitán D. Enrique Vicente, mandó hacer fuego, y en pequeños intervalos, dió la voz de fuego 22 veces, de suerte que se hicieron 88 disparos a las siguientes distancias, por el mismo orden con que las escribimos.

3.200, 3.600, ídem.; 3.700, ídem., 3.750, 3.700, 3.650, ídem.; 3.700, 3.750, ídem.; 3.650, ídem.; 3.150, 3.700, 3.750, 3.700, 3.100, ídem.; 3.800, 3.850, 3.800, 3.700, 3.650, 3.700, 3.660, 3.600, 3.650, 3.700.

El segundo ejercicio

La 4.ª batería regresó a Soria y las dos restantes siguieron hasta cerca del kilómetro 6.

Los proyectores iluminaron perfectamente el supuesto pueblo y hacia él vomitaron metralla en abundancia las piezas de la 5.ª y 6.ª batería.

El efecto era sorprendente y mejor que intentar describirlo nos parece necesario elogiar la pericia de los oficiales que dirigían el fuego.

Misa de campaña

Mañana, a las nueve y media volverán a oír misa las tropas en el mismo sitio que el domingo anterior.

Después de misa, las tropas desfilarán ante el general Carvajal y a continuación saldrán a verificar ejercicios.

NOTICIAS

ASOCIACION DE CARIDAD. —Debiendo proveerse la plaza de Encargado del Asilo Nocturno, que a la vez desempeñará el cargo de Auxiliar de la Junta y recaudador con el sueldo de una peseta y cincuenta céntimos diarios y casa habitación en el Asilo, los que deseen aspirar a ella presentarán sus solicitudes en papel blanco al Presidente de la Asociación hasta el día 8 de Septiembre próximo.

Les aspirantes han de ser mayores de 45 años, casados, sabrán leer y escribir y justificarán su buena conducta.

Soria 24 de Agosto de 1911.—El Presidente, León del Río.—El Secretario, Manuel Hortal.

La Junta directiva de la Cámara de Comercio de esta provincia nos ruega hagamos presente a los socios y a los comerciantes, en general, de la misma que, estando firmemente resuelto el Fiel Contraste de pesas y medidas a que la implantación del sistema métrico en la

José Calvo para el mando del séptimo depósito de reserva.

Sustituyendo al Coronel de Infantería del regimiento de Ceriñola ignorándose el sustituto.

Creando un delegado regio de 1.ª enseñanza en la provincia de Granada y destinando para dicho cargo a D. Teodoro Zargas Caspe; aprobando el reglamento reformando el provisional de escuelas para la aplicación del Decreto de siete de Julio último.

Autorizando la contratación de las obras del lazareto de Mahón. Temblor de tierra en Bergence (Namega).—Anoche se sintió por esta comarca un fuerte temblor de tierra.

Reunión de ministros

San Sebastián. —En el sudexpreso han llegado de Madrid los ministros de Estado y Marina. Les recibieron el Sr. Canalejas y las autoridades.

El Sr. Pidal se trasladó directamente al «Giraldá» donde se vistió de uniforme, regresando a tierra para ir al ministerio de jornada donde ya estaban reunidos el Presidente del Consejo y el Sr. García Prieto con quienes estuvo conferenciando media hora.

Después los tres subieron a Miramar.

Aunque el Gobierno inglés creía completamente solucionado el conflicto obrero, no han sido confirmadas sus impresiones.

En varios departamentos continúa potente la huelga, y siguen registrándose sangrientas colisiones.

Los valores españoles que ayer experimentaron deprecación, por las malas impresiones que reinaban en París acerca de la cuestión internacional, hoy se han repuesto a causa de haber ganado el exterior español 25 céntimos.

Suyo afmo. —El Corresponsal

Crónica general.

España

(De la Agencia PRENSA ASOCIADA)

Huelga de toneleros.—Obreros mo-

Sevilla.—Continúan en el mismo estado las huelgas de toneleros y doradores. En vista de las denuncias formuladas al Gobernador por varios concejales contra el Alcalde respecto al asunto de las aguas, ambos estuvieron conferenciando largamente sobre el asunto.

En las obras del marqués de Squivel cayó de un andamio colocado a gran altura, el obrero Alfonso Romero, resultando con gravísimas lesiones. Fue trasladado al hospital, moribundo.

Manifestación radical.—Contra unos empleados

Barcelona.—El Gobernador civil Sr. Portela ha manifestado a los organizadores de la manifestación republicana del domingo que no consentirá pasen por las Ramblas, ni lleven banderas con lemas.

En la sesión de hoy del Ayuntamiento un concejal ha denunciado al personal del laboratorio por haber el mismo adulterado varias sustancias que le dieron en dicho establecimiento por puras.

Se instruye a los mencionados empleados el oportuno expediente para depurar los hechos.

Partida de ladrones.—Pastor g

Murcia.—En el pueblo de Espinardo una nutrida partida de ladrones atacaron a un automóvil en la carretera de Molina, disparando varios tiros. El chauffeur advirtió el peligro dando toda la velocidad

y pasando cerca de los malhechores entre una lluvia de balas. El auto llegó al cuartel de la Guardia civil del pueblo próximo, dando cuenta al Jefe del puesto del intento de asalto.

Inmediatamente salieron en persecución de los ladrones dos parejas de la benemérita acompañadas de varios guardas jurados y los serenos, logrando alcanzarlos.

Se cruzaron varios disparos entre la benemérita y los malhechores, resultando herido de un balazo uno de los serenos. Los ladrones se dieron a la fuga, sin que hasta ahora hayan sido habidos. El suceso es objeto de grandísimos comentarios, existiendo gran alarma en aquellos contornos.

El diestro Vicente Pastor ha telegrafiado al empresario de las corridas de feria, participándole que después de curado será en Murcia la primera plaza que principie a torear, pues para el día que se celebre la primera corrida dicen los médicos que estará curado.

La república portuguesa

San Sebastián.—El Representante español en Lisboa ha telegrafiado a Canalejas, manifestándole que la Asamblea Constituyente había elegido Presidente de la República a D. Manuel Arriaga por 121 votos contra 86 a favor de Bernardino Machado.

Arriaga cuenta 70 años y nació en las islas Madera. Está apoyado por Rêlvás Almeida, Brito, Camacho y por los carbonarios.

Al frente suyo se encuentra Alfonso Costa.

Recientemente se declaró radical y manifestó que de alcanzar la Presidencia de la República no llamaría a ninguno de los actuales ministros al Poder. Vivirá en casa particular.

Canalejas me ha dicho que Francia se ha decidido a reconocer la república en Portugal y que las demás naciones han empezado a cambiar sus puntos de vista.

Extranjero

Lisboa.—Se ha concedido la amnistía a todos los presos por los sucesos del Arsenal.

Se han declarado en huelga los boteros del puerto de Lisboa.

El Comisario de vigilancia del puerto fué maltratado e insultado por el capataz José Russo que empuñando un revólver dijo que mataría al primero; fuere al vapor español que había atracado al muelle cargado de carbón.

En este puerto hoy no navegará ni un solo barco de vela por haber acordado la Federación Marítima por unanimidad que la paralización del trabajo sea general.

Las Asociaciones marítimas de Oporto se han puesto de acuerdo con las de Lisboa para no efectuar tampoco las descargas de los buques en aquel puerto.

Los incendios de las fábricas de corcho son debidos al estado de agitación que reina en el pueblo portugués. Se han efectuado un sinnúmero de detenciones y prisiones por estos sucesos. Los perjuicios y daños que han causado los incendios se calculan en 250 contos de reis.

El cuadro de Vinci

Paris.—Los ladrones que han robado el cuadro de la «Gioconda» salieron por la puerta pequeña de la calle de Visconti que está siempre abierta al público. La policía conoce a cuantos estaban en el Museo a la hora en que se supone cometido el robo El Sr. Dujandins Beaumetz

asegura que se aplicarán a los autores del robo las más severas medidas legales.

Paris 25.—Un alto funcionario ha hecho interesantes declaraciones al Juez que entonde en la causa por desaparición del Museo del Louvre del célebre cuadro de Vinci La Gioconda. Dice el referido funcionario que el lunes, momentos antes de partir el rápido de Burdeos vió subir a un vagón de tercera clase un individuo como de 40 años, con barba uegra, de complexión robusta, vestido con traje azul y sombrero de paja que llevaba debajo del brazo un paquete bastante voluminoso que parecía un cuadro, envuelto en una manta de caballo, de color oscuro.

El juez ha dispuesto que salgan para Burdeos varios agentes con objeto de practicar indagaciones.

Relaciones franco alemanas

Berlin.—La prensa se complace en dar cuenta de la marcha de las negociaciones durante estos días. Aquí se espera que Mr. Cambón, vendrá con nuevas proposiciones. Sin embargo se cree en la imposibilidad de una amistad con Francia y se preconiza la conveniencia de una entente cordial con Inglaterra.

Taris.—Toda la mañana ha estado Mr. Cambón preparando el trabajo de las nuevas negociaciones que ha de someter a la sanción del Presidente de la República.

Se ha acordado que un hermano de Cambón actual embajador de Francia en Londres se entrevistó con el ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra Mr. Grey para notificar a éste las líneas generales de las instrucciones que serán sometidas nuevamente a Alemania.

«Le Gaulois» dice que Kinderlen se ha entrevistado en Mulhouse frecuentemente con los rentistas interesados en los asuntos de Marruecos, conferenciando con aquellos acerca del actual conflicto.

Esta mañana han celebrado una larga conferencia los Sres. Selves y Cambón.

Según telegrafian de Londres, Mr Grey ha recibido la visita de Mr. Pablo Cambón, quien le dió cuenta de las proposiciones de que antes hemos hablado.

Mr. Caillaux estuvo en Rambouillet conferenciando con el presidente de la república extensamente. Al regresar a Paris celebró otra detenida conferencia con el ministro de Negocios Mr. Selves y el embajador de Alemania.

Mr. Cambon se encuentra ligeramente indispueto. De no sufrir agravación saldrá el lunes para Berlín como estaba anunciado, con objeto de reanudar las negociaciones con aquel gobierno. Se asegura que Cambon propondrá a Kinderlen un cambio de memorias de todo lo actuado hasta ahora.

Berlin 25.—La prensa en general sigue con gran interés los preparativos que se hacen en Paris para reanudar las negociaciones en la semana próxima.

Los periódicos pangermanistas continúan dirigiendo rudos ataques a Francia.

La opinión está pendiente de la marcha del Conde de Matemich, embajador de Alemania en Inglaterra, por asegurarse que las buenas relaciones entre ambas potencias terminaron.

El Gobierno Inglés está poco propicio a favorecer a Alemania después de los últimos acontecimientos, siendo muy fácil produzcanse sorpresas.—P. A.

transacciones mercantiles sea un hecho en plazo breve, conviene a todos secundar esos propósitos en evitación de las molestias y perjuicios que, en caso contrario, podrían irrogarseles.

La maravilla del presente siglo es el Gramófono que reproduce la voz humana, la música y todos los sonidos con absoluta precisión. Pedid á Ureña, Barquillo, 14, y Prim, 1, Madrid, los últimos Catálogos gratis de Gramófonos A discos, y conoceréis, lo que, si vosotros de gusto, os ha de interesar.

FORASTEROS! ¿Queréis vestir bien y barato? Pues visitad la costurera de ESTEBAN VALERO calle del Gollado, núm. 11, en Sorla. Se dan facilidades para el pago y se garantizan los trabajos.

Mañana de cuatro á siete de la tarde, tendrá lugar un baile de confianza en el Nuevo Circulo Mercantil Industrial.

Con motivo de celebrarse la asamblea provincial del Magisterio, hemos tenido el gusto de saludar á prestigiosos profesores de instrucción primaria de este partido y de los de Burgo de Osma y Medinaceli. Reciban pues, tan buenos amigos nuestra más cariñosa bienvenida.

Don Fidel Vicente, presidente de la Sociedad de Dependientes de Comercio é Industria de esta capital, nos invita en atento B. L. M. á tomar café en el Hotel del Comercio, con motivo de celebrar mañana dicha sociedad, el 4.º aniversario de su fundación.

Quedamos reconocidísimos á la invitación.

En el Concurso del sello y distintivo para el Congreso Nacional de las Artes del Libro, abierto por la Junta Permanente del mismo, fueran elegidos jurados los señores siguientes:

Círculo Artístico, D. Alejandro Cardanets; Círculo Artístico de Sant Luch, D. Antonio Mir; Fomento de las Artes Decorativas, D. A. Sauri Sirés; Instituto Catalán de las Artes del Libro, D. Eudaldo Canibell; Junta permanente del Congreso Nacional de las Artes del Libro, D. J. Fabrè y Oliver.

Reunidos dichos señores el día 23 del que cursa fallaron, concediendo por mayoría el primer premio á un trabajo, del que, abierto el sobre, resultó ser autor D. Emilio Tersol; accésit á otro de D. Darío Vilás, y mención honorífica á D. Juan Vila.

Próximamente serán expuestos los trabajos presentados al Congreso.

EN LOS CIRCULOS POLITICOS

Para esta noche á las diez y media ha organizado la Junta directiva del Casino de Numancia, un baile de sociedad en honor á las tropas que asisten á esta capital con motivo del curso de tiro.

Por la Junta provincial de Instrucción pública han sido nombrados para los pueblos que se citan los siguientes maestros interinos: D. Gregorio García, para Tardajos; D. Vicente Ubes, para Torreventosa; D. Benigno H. Gonzálo, para Modámio; D. Cecilio Arribas, para Cubillos; D. Juan Gallego, para Miñana; D. Mateo Rodrigo, para Barcebal; D. Esteban Roncal, para Dinastes; D. Francisco Verde, para Carrascosa de Arriba; D. Luciano Mingo, para San Felicee; don Crispín Gonzálo, para Ventosa de la Sierra; D. Amadeo León, para Boimanco; D. José Palomar, para Fuencaiente de Medina; D. Enri-

que Vallejo, para Canos; D.ª Angela Mayor, para Santa María del Prado; D.ª Leona Ramón, para Fuentetecha y D.ª Antonia López, para Torremediana.

Ayer y en la escuela de niños situada en la plaza de D. Ramón Ayllón se celebró la sesión preparatoria para la asamblea del Magisterio; constituyéndose la mesa en la forma siguiente: Presidente, D. Eugenio Tejero inspector de 1.ª enseñanza; vocales, D. Fermín Jodra y D.ª Sofía Corredor y secretarios, D. Manuel Perez Marin y D. Lucas de la Blanca.

Como ponentes de los temas á discutir figuran, además de los cuatro señores últimos, D. Eloy Martínez, D. Nicolás de Pablo Sacristán D. Félix Calabia y D. Romualdo Sancho, siendo regular el número de asambleístas.

En el número próximo daremos cuenta á nuestros lectores de las conclusiones votadas en dicha asamblea.

Conferencia telegráfica

Ultima hora
Madrid, 26 (5)

Conferencia de ministros

El ministro de la guerra general Luque estuvo esta mañana en Gobernación conferenciando con el señor Barroso, trasladándose ambos inmediatamente á Hacienda para conferenciar con Rodríguez.

Unos y otros han tratado sobre el incidente de Melilla y lo consideran de escasa transcendencia.

Consejo de ministros

Decididamente se celebrará el Consejo de ministros anunciado para el día 4 el cual será presidido por el Monarca que en unión del Sr. Canalejas se trasladará á la Corte para el citado día y con tal motivo circulan rumores sobre grandes acontecimientos políticos.

Nota oficiosa

En Guerra se ha facilitado á los periodistas una nota oficiosa en la que se con-

firma la agresión de los kabileños en Melilla á la sección topográfica española á cuyo lado pelearon 48 moros adictos.

Una columna de nuestro ejército reconoció el lugar del combate y según dicha nota oficiosa 400 moros de la kábila de Benisacar han ofrecido su cooperación á los españoles para atacar á los agresores.

De viaje

Esta mañana y con dirección á Tarragona el inspector general de sanidad, señor Bejarano.

Ha suspendido su anunciado viaje para Hendaya el general Luque.

Rumores inexactos

El Sr. Canalejas ha almorzado en San Juan de Luz; manifestandose inexacto el aplazamiento de las elecciones municipales, pues en el próximo Consejo se acordará su fecha y es casi seguro que serán á principios de Noviembre.

Incendio en un vapor

El Gobernador de Valencia comunica que á las tres de la mañana se inició un incendio en las bodegas del vapor «Josefina»; el cual á las seis de la misma todavía continuaba.

Llegada del «Giralda».—Recepción á bordo.

Bilbao 8, m.—Ha llegado el «Giralda» con los reyes escoltados por el «Reina Regente», el «Proserpina» y el «Torpedero número 1.»

Momentos después de llegar se celebró á bordo del yate real una brillante recepción á la que concurrieron comisiones militares del círculo liberal y conservador.

ciéndose cada uno en la misma forma que si constituyesen dos provincias distintas.

Las cinco hojas que forman cada cuaderno, son otros tantos mapas, uno tirado á nueve tintas con los nombres completos de las poblaciones, ríos, montañas, cabos, etc., y las otras cuatro en negro, marcándose en ellas las situaciones de los pueblos, líneas que separan los partidos judiciales, ríos, montañas, carreteras, ferrocarriles, etc.

La forma en que están hechos los mapas permite que separadamente, puedan estudiarse los sistemas Orográfico é Hidrográfico de cada provincia, carreteras y ferrocarriles, división judicial y los municipios de cada partido, para lo cual también lleva cada cuaderno un texto explicativo.

Cada cuaderno vale CINCUENTA CENTIMOS de peséta, y á los que adquieran toda la colección, para lo cual se acompaña el correspondiente cupón, se les regalará un hermoso mapa de ESPANA y PORTUGAL, tamaño 75 por 100 y escala de 1: 1.500.000

Los pedidos de dicha obra, pueden hacerse en las librerías, centros de suscripciones ó al editor Alberto Martín, Consejo de Ciento, 140.—Barcelona.

Consultorio Médico-Quirúrgico Rayos X.—Electroterapia.—Inhalaciones de ozono, Conformes á los últimos adelantos científicos.

DE ANDRES RUIZ GARCIA ALMAZAN Gran premio de S. M. la Reina Regente.

Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matriz y operaciones de Cirugía general. Consulta de 11 á 1.—Los martes, de 2 á 4.—También por correo. Se aplica el 606

Trabajo

NOCTURNO DOS HORAS 5 pesetas.

Señoras y caballeros: se pueden utilizar en la elaboración de un maravilloso invento alemán, de fácil ejecución. Se practica en casa de día y de noche valiéndose de luz artificial (eléctrica, gas, petróleo ó con la luz propia de una vela). Facilitamos trabajo que adquiriré esta casa para una propaganda religiosa mensual y remitimos á todo rincón de España instrucciones y muestras gratis, solicitando en una simple cartulina postal al nombre del director de la «Unión Romana Universal.» Madrid.

Gabinete Médico-Quirúrgico

DEL DOCTOR G. Clavo Aparicio Consulta de 11 á 1 y de 3 á 5.—Numancia, 8 y 10, Sorla.

AMARERO se necesita uno para el Circulo de la Amistad. Paratratar con el abastecedor del mismo. Manuel Molina.

Juan G. y García

Tratante en ganados de cerda. Vende tosinos al por mayor, de 25 kilos en adelante para fuera de la población, á precios económicos al contado y fiado. Numancia, 33, Sorla. Tip. TIERRA SORIANA, de J. Sáenz.



| PAQUETE DE | PASTILLAS | PESETAS |
|-----------------------------------|-------------|---------------------------------------|
| 1.ª marca: Chocolate de la Trapa. | 400 gramos. | 14 16 y 24 1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50 |
| 2.ª marca: Chocolates de familia. | 460 | 14 y 16 1,50, 1,75, 2 y 2,50 |
| 3.ª marca: Chocolate económico. | 550 | 16 1 y 1,25 |

Elaboración según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 6 raciones. Descuento desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall Principales ultramarinos.

Al instante el cura entró en la casa, y fué al dormitorio del señor Blas.

—Amigo mío—le dijo, procurando contener la emoción que sentía,—si quiere usted conocer á los padres de Librada, ahora están en el jardín.

El señor Blas se vistió precipitadamente, murmurando entre dientes.

—¡Sus padres! ¡Sus padres! ¡Luego yo me voy á quedar sin hija, y ahora que soy viejo, que no podré vivir sin ella...?

El sacerdote salió de la casa y se encaminó al pueblo.

A los veinte pasos vió á Juan Antonio y á Ecequiel, que por el camino contrario se iban aproximando hacia su casa.

—¡Hola, muchachos!—les dijo cuando llegaron á su lado.—Vais á casa, ¿eh? Me alegro. Pues yo voy al pueblo en busca del escribano porque hay novedades.

—¡Novedades!—exclamaron casi á un tiempo los jóvenes.

—Sí, Librada ha encontrado á sus padres.

—¡Cómo!

—Es una historia que ellos os explicarán. Corred, corred; todos están en el jardín.

Y el cura, sin esperar respuesta, y como si una idea le preocupara, continuó su camino.

En cuando á Juan Antonio y Ecequiel, echaron á correr en la dirección á la casa del cura.

Roque llegó al pueblo, y se detuvo delante de una puerta que estaba cerrada.

Las flores abrían sus cálices para recibir el rocío, exhalando el grato perfume de su seno. Librada y Consuelo se asomaron á la ventana. Un hombre estaba en el jardín.

Aquel hombre había madrugado más que ellas.

Era el criado del cura, que cogía la hortaliza para el consumo del día.

Las dos jóvenes se cogieron de la mano y comenzaron á bajar la escalera con mucho cuidado, para no meter ruido.

Cuando llegaron á la planta baja, vieron con placer que la puerta del huerto estaba abierta. Entraron.

Poco después se perdían por uno de sus caminos, á cuyo extremo se hallaba un cenador rústico.

Mientras tanto, Roque llamaba desde la calle á la ventana de los esposos.

Emilie había dormido poco, y Fanny no se había acostado.

—Llaman—dijo á su esposo.

—Abre; será don Roque.

—¿Si traerá nuestra hija?

Y abrió la ventana.

—¿Cómo se ha pasado la noche?—les preguntó el sacerdote.

—¡Oh! No hemos dormido.

—Le supongo; y por lo mismo, he madrugado un poco más.

—¿Viene usted á cumplirnos su palabra?

—Me precio de exacto.

La Moderna, Casa de Viajeros

(Instalada en el local que ocupó el H. del Comercio)

DE **JOSÉ SAENZ**

Collado, 9 (TIERRA SORIANA)—SORIA

Elegante y lujoso comedor. Higiénicas habitaciones. Trato esmerado. Precios económicos.

Asmáticos Tuberculosos

los que sufris Bronquitis Crónicas
vuestra salvación
GOTAS HELENIANAS
2 pesetas frasco
Aprobadas y recomendadas por los Dispensarios Antituberculosos de Cataluña.
Depositorio: don José Morales Orante s, Collado, 6, Soria.—Farmacia.

SELLOS para colecciones se venden en TIERRA SORIANA.

GABINETE MEDICO

DEL **Dr. Basilio Jiménez Benito**
Rayos X.—Electroterapia
Consulta diaria de 10 a 1
Calle de los Estudios, 2.—pral.

Viuda de Ballesteros é hijos

En este establecimiento se ha e... clase de pelucas, bigotes, trenzas, flecos, flequillos, rizos, crepes, etc. Además se hacen cuadros para... demas adornos, incluso dijes, ochos, tal, marfil ó nacar todo en ca... precios sumamente cómicos. También se alquilan pelucas, hermas peluqueras para teatros y distrac... Compra y venta de caballos. **Marqués del Vadillo, 2. Soria**
Peluquería artística é higiénica.



¡¡Alerta todo el mundo!!
POLVO REGENERADOR
para hacer poner á las aves (gallinas, patos, ánades, etc., etc.)
Con patente de invención por 20 años

¡3.000 tres mil huevos al año con 10 gallinas!!
Descubrimiento maravilloso.—Resultados sorprendentes.—Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, aun en lo más crudo del invierno.—Numerosos testimonios.—Gasto insignificante.
Dirigirse á su autor (primero en España) DONATO ARAUJO
Droguería General, Estación, 11.—Vitoria.
NOTAS. Existen productos extranjeros similares que pueden descaharse, pero que en todos se fija se conocerá que el producto deja mucho que desear, estar el que presente completamente distinto de esos extranjeros por su colorido y calidad. Pídase prospecto y se remitirá gratis.
Representante para la provincia de Soria: **José Sáenz Monzó**
TIERRA SORIANA.—De venta: Farmacia de D. José Morales Orantes. En Burgo de Osma, Droguería de D. Ricardo Correa.

Ultima novedad en postales en Tierra Soriana

Fábrica de velas de cera privilegiada

FUSEBIO FERRI.—Albaida (Valencia)
Representante y depositario para la provincia de Soria, **JOSE SAENZ MONZO**
á quien se dirigirán todos los pedidos.
Para consumir cera con arreglo al decreto Pontificio, pedir antecedentes á esta casa, pues acaba de tomar la representación de la importantísima fábrica del Sr. Ferri, de Albaida (Valencia), y puedo asegurar á todos los consumidores que, por efecto de su condición de mechas metálicas se concluyeron ya los residuos.
Tengo á disposición de cuantos así lo deseen, velas que podrán probar, y previo este requisito resolver lo que más le convenga, pues los resultados son los que convienen más que las palabras en muchos casos, como el presente, inútiles.
Lo económico de los precios y lo excelente de su calidad y reducidísimo consumo, por efecto de las mechas metálicas que evitan en las velas la rebaba que tanto consume, me hacen esperar confiadamente que una vez conocida esta clase, única en España, no gastarán otra por su excesiva bondad.
Esta cera está fabricada con arreglo al decreto Pontificio de 14 de Diciembre 1904. Los precios son los siguientes:
Máxima, libra, 8,75 reales; kilo, 4,75 pesetas.—Notable, libra, 7 y 1/2 reales; kilo, 4 pesetas.—Corazón 1.º, libra, 5 y 1/2 reales; kilo 3 pesetas.—OOO 2.º, libra, 4 reales; kilo, 2,25 ptas.—OO especial, libra, 3 y 1/2; kilo, 2 ptas.—Batalla mala, kilo, 1,75 ptas.
Condiciones.—Franco envase y portem en la estación que se diga.—Pago á 30 días sin descuento y 30 con 2 por 100.—Si luego de recibidas y examinadas las velas no resultasen en su calidad mejor que ninguna, se retirarán de mi cuenta las remesas. A excepción de la clase Batalla, todas llevan mecha de metal.



No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.
Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser liberados de este vicio, aun contra su voluntad. Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intemperante.
MUESTRA GRATUITA. Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escríbala hoy (COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra). El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta á uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, diríjase directamente á 432 COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres. Depósitos: (Farmacia de Enrique Ramírez, Collado, 18. En Soria: Farmacia de José Morales, Collado, 6. En Sorón: Farmacia de José Cerrada.



Escopetero
Marca registrada
EDUARDO SCHILLING S. EN C.
MADRID BARCELONA VALENCIA
Catalogo ilustrado franco.

Consultorio Médico-quirúrgico
DESEMPEÑADO POR LOS PROFESORES **PEDRO GONZALO ANGEL HERNANZ**
Cirujano del Hospital de San Agustín. Ex-médico de la reserva de Sanidad Militar. Titular por oposición.
En este gabinete se dispone de los Rayos X aparatos para corrientes, ducho, baño eléctrico, etc., á instrumental para operaciones y reconocimientos. Todos los días, de diez y media á doce y media de la mañana, se reciben consulta de enfermedades médico-quirúrgico-tológicas y especialidades. Se hacen operaciones.
Vadillo, 10.—Burgo de Osma

Bordados, caligrafía y adorno.—Album, Revista ilustrada con aplicación á las artes gráficas é industrias artísticas.
Esta nueva revista contiene gran número de bordados, encajes, escudos, abecedarios y modas.
También publica bonitos modelos para las artes y una preciosa novela como folletín.
Aparece los días 10, 20 y 30 de cada mes, siendo su precio 20 céntimos número.
Único punto de venta en Soria: Librería de TIERRA SORIANA.

Ama de cria Se ofrece para criar en casa de Navalcaballo. Para tratar dirigirse á Elias Verde, en dicho pueblo.

—Pues ya nos tiene usted dispuestos. El sacerdote entró en la casa, á tiempo que Fanny y su esposo salieron á su encuentro.
—Si usted me lo permite, avisaré á Consuelo. La pobre sentirá una alegría inmensa cuando sepa que su hermana no ha muerto.
Fanny se disponía á subir á la habitación, cuando el criado entraba del huerto, llevando una espuerta de hortaliza.
—Si busca usted á las señoritas—dijo—están en el huerto, á lo último en el cenador pequeño.
—Pues entonces, entremos en el jardín—repuso Roque.
—Pero ¿y nuestra hija?—preguntó Emilio.
—¿Quién sabe si también estará en donde vamos? Muchas veces acontece que se busca una cosa y se encuentran dos.
Y el cura, mientras decía esto, caminaba por una calle de árboles que conducía al cenador.
Cuando llegaron al sitio indicado, el sacerdote se puso el índice sobre los labios, y los tres se aproximaron al cenador sin hacer ruido.
Librada y Consuelo, ocultas entre las menudas hojas de la madreselva y la Pasionarias, sentadas en un banco rústico, con las faldas llenas de flores se entretenían en hacer un ramo.
—Esta eres tú—decía Librada á Consuelo dándole una azucena,—y ésta soy yo.
Y se colocó una dalia de color de grana sobre el pecho.
—Mira—repuso Consuelo—si el ramo nos sale

bien, se lo regalas á mi madre, porque también le gustan mucho las flores.
Las dos jóvenes siguieron trabajando en el ramo.
Entonces el cura, apartándose del cenador, hizo una seña á Emilio y á Fanny para que le siguieran.
—¿Recuerda usted, señora las señas de su hija, Angela?—preguntó.
—¡Ah! Si señor. Como si la estuviera viendo. Sus cabellos, rubios como el oro, á pesar de sus pocos años, caían en gruesos bucles sobre sus hombros, blancos como la nieve.
—¿Ha observado usted si en el cenador hay una joven rubia?
—Sí, Librada.
—Pues bien: Librada podía muy bien en otro tiempo haberse llamado Angela.
El primer movimiento de Fanny fué dar dos pasos hacia atrás.
Luego lanzó un grito y seguida de su esposo precipitose dentro del cenador.
Al verlo entrar de aquel modo, las dos jóvenes se levantaron.
Las preciosas flores que cobijaban en su regazo virginal cayeron al suelo.
—¡Hija de mi alma!—exclamó Fanny, arrojándose en los brazos de Librada.
Consuelo miró á su madre con asombro, porque no comprendía lo que sucedía.

La Catalana
Sociedad Española de Seguros
á prima fija
FUNDADA EN 1835
Acordada su inscripción en el Registro de las empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 1.º de Julio de 1902.
GARANTIAS
Capital (Suscripto)..... 5.000.000,00
social: Desembolsados..... 1.500.000,00
Reservas: Técnica y Garantía..... 1.031.179,60
Inversiones y fondos disponibles..... 3.025.478,88
Sintegros satisfechos..... 13.041.194,50
DOMICILIO SOCIAL
Barcelona: Rambla Catalana, 15 y Correas, 6.º 4.
Comisión principal de la provincia.
Plaza de Acaña, 16.
Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1910.